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В Мосгордуме подготовят предложения по повышению устойчивости 

развития экономики в городе Москве в условиях санкций 

Московская городская Дума 9.03 2022 

        Обобщенные предложения столичных парламентариев будут 

направлены в Комиссию по повышению устойчивости развития экономики в 

городе Москве в условиях санкций, о создании которой сообщил мэр Москвы 

Сергей Собянин. Они касаются разных сфер предпринимательства: от 

ресторанного бизнеса до IT.  

         Задача – максимальная поддержка бизнеса и граждан, выполнение всех 

соцобязательств перед москвичами, особенно находящихся в трудной 

жизненной ситуации. Необходима максимальная экономическая свобода для 

бизнеса: снятие различных ограничений на предпринимательскую 

деятельность, либерализация уголовного законодательства вплоть до отказа 

от уголовного преследования за экономические преступления, особенно в 

случае, если ущерб возмещен, уверены московские депутаты. 

  

Поддержали значимые инициативы коллег из Заксобраний  

                                                         Калининградская областная Дума 9.03.2022  

 

        На заседании комитета областной Думы по сельскому хозяйству, 

землепользованию, природным ресурсам и охране окружающей среды 

депутаты  обсудили и поддержали обращение Законодательного Собрания 

Ямало-Ненецкого АО к Министру сельского хозяйства РФ Д.Н. Патрушеву и 

законодательную инициативу Законодательного Собрания Забайкальского 

края. 

        В обращении ямальских депутатов акцентируется внимание на 

отсутствии идентификации и учета животных, из-за чего возникает проблема 

определения владельцев животных. Забайкальские коллеги разработали 

проект федерального закона «О внесении изменений в Федеральный закон 

«Об ответственном обращении с животными и о внесении изменений в 

отдельные законодательные акты Российской Федерации». 

       – Учитывая результаты анализа практики применения законодательства в 

области обращения с животными, наши коллеги считают целесообразным 
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дополнить Федеральный закон положениями, устанавливающими запрет на 

возврат животных без владельцев на прежние места обитания, изменяющими 

условия содержания животных без владельцев в приютах, 

устанавливающими правила содержания домашних животных, в том числе 

идентификацию и учет домашних животных, – резюмировал глава комитета 

Валерий Губарев. 

         По результатам голосования члены комитета рекомендовали областной 

Думе поддержать инициативы коллег из Законодательных Собраний Ямало-

Ненецкого автономного округа и Забайкальского края. 

 

Депутаты просят проверить обоснованность повышения цен на 

стройматериалы 

                                                     Волгоградская областная Дума 9.03.2022 

 

        В Волгоградскую областную Думу участились обращения 

предпринимателей о значительном повышении стоимости отдельных 

товаров, в том числе в сфере стройиндустрии. Рост цен по отдельным 

позициям стройматериалов по приблизительной оценке колеблется от 10% до 

58%. Такое положение вещей вызывает опасения строительного сообщества.  

         Ряд добросовестных исполнителей по государственным и 

муниципальным контрактам прогнозируют возможные риски невыполнения 

взятых обязательств в связи с удорожанием стройматериалов. При этом 

большая часть строящихся социально значимых объектов возводится в 

рамках реализации национальных проектов. Кроме того, негативные 

последствия могут затронуть и сферу долевого строительства жилья.  

         В связи с этим, депутаты регионального парламента обратились в 

Управление Федеральной антимонопольной службы по Волгоградской 

области с предложением разобраться в сложившейся ситуации и в случае 

выявления нарушений действующего законодательства рассмотреть вопрос о 

принятии соответствующих мер реагирования.  

 

Конкурс для муниципальных советов области станет традиционным 

                                                               Белгородская областная Дума 9.03.2022 

 

        «Практика проведения конкурсов среди муниципальных советов 

существует во многих регионах России, но для Белгородской области – это 

первый подобный опыт», – отметила спикер Белгородской областной Думы 

Ольга Павлова. Также она сообщила, что «чемпионат муниципалитетов» 

планируется сделать традиционным.  



        По словам спикера Думы, одна из главных задач конкурса, который 

стартовал по инициативе регионального парламента – привлечь внимание к 

огромной работе муниципальных советов и поощрить за неѐ. Кроме того, 

подобное состязание поможет повысить эффективность депутатской работы 

на местах и тиражировать лучший опыт.  

         «Мы считаем, что через этот конкурс можно будет выявить лучшие 

практики, взять на вооружение интересные идеи и актуальные форматы 

работы. По итогам мы представим лучшие наработки, и у вас будет 

возможность обменяться этой информацией», – обратилась к депутатам в 

районах области Ольга Павлова.  

        Конкурс для представительных органов муниципальных районов 

стартовал в Думе 1 марта. Для участия каждому району или горокругу 

необходимо до 1 апреля подать заявку и материалы для конкурса. 

Подведение итогов и торжественное награждение победителей планируют 

приурочить ко Дню российского парламентаризма – 27 апреля.  

 

Парламентарии Карелии предложили разработать федеральную 

программу капремонта детских садов 

Законодательное Собрание Республики Карелия 10.03.2022 

 

        Депутаты Законодательного Собрания Карелии предложили разработать 

на федеральном уровне программу капитальных ремонтов зданий 

дошкольных образовательных организаций. 

          Как отметила председатель Комитета по образованию, культуре, спорту 

и молодежной политике Галина Гореликова, такой проект может быть создан 

по аналогии с программой капремонта школ, инициированной Президентом 

России. Так, в течение ближайших 5 лет за счет федерального бюджета в 

республике будут отремонтированы более 50 школ. Вместе с тем, в Карелии 

также есть острая необходимость проведения капремонтов детских садов. 

Вопрос ремонта дошкольных учреждений актуален также для многих 

субъектов страны. 

         «Принимая во внимание значительный объем средств, необходимых для 

проведения капитального ремонта, в настоящее время требуется разработка 

соответствующей федеральной программы с финансированием из 

федерального бюджета», – говорится в тексте документа. 

        Инициатива будет рассмотрена 16 марта на заседании Комитета по 

образованию, культуре, спорту и молодежной политике. 

 

 



Парламент Башкортостана внесет в Государственную Думу проект 

федерального закона о штрафах за нелегальный оборот лома черных и 

цветных металлов 

                        Государственное Собрание  Республики Башкортостан 10.03.2022 

 

          Депутаты Государственного Собрания – Курултая Республики 

Башкортостан внесут в Государственную Думу проект федерального закона 

«О внесении изменений в Кодекс Российской Федерации об 

административных правонарушениях».  

        – Законопроект направлен на борьбу с незаконной деятельностью по 

заготовке, хранению, переработке и реализации лома черных и цветных 

металлов, – сообщил Председатель Государственного Собрания Константин 

Толкачев. – Предлагается вынести эту деятельность в отдельный состав 

административного правонарушения и установить штрафные санкции.  

         В соответствии с текстом документа предпринимательская деятельность 

по заготовке, хранению, переработке и реализации лома черных и / или 

цветных металлов без лицензии повлечет за собой наложение 

административного штрафа: для индивидуальных предпринимателей – в 

размере 50 тысяч рублей, для юридических лиц – 200 тысяч рублей. В 

дополнение к штрафным санкциям законопроект предусматривает 

возможность конфискации орудий и / или предметов административного 

правонарушения.  

        При повторном правонарушении наказание более жесткое. Для 

индивидуальных предпринимателей – 100 тысяч рублей штрафа с 

конфискацией орудий и / или предметов правонарушения, а для юридических 

лиц – штраф в размере 400 тысяч рублей с конфискацией орудий и / или 

предметов правонарушения либо административное приостановление 

деятельности на срок до 90 суток.  

         Несколько мягче санкции в отношении тех предпринимателей и 

юридических лиц, которые имеют лицензию, но нарушают ее условия.  

         Выделение данного вида незаконной деятельности в отдельный состав 

правонарушения и ужесточение административного наказания снизит 

количество нелегальных пунктов приема металлолома, защитит экологию и 

убережет общественное и личное имущество граждан от хищения.  

 

Проект закона об агрессивных собаках внесен в Думу 

Дума Астраханской области 10.03.2022 

 

        Авторами инициативы выступила группа депутатов во главе со 

спикером Игорем Мартыновым. Разработанным законопроектом 

предлагается внести изменения в действующее законодательство. Главное – 

дополнить основные принципы обращения с животными принципом 

приоритета безопасности человека. Также предлагается дополнить 



исключительные случаи, при которых возможно умерщвление животных, 

случаем проявления немотивированной агрессивности в отношении других 

животных или человека. Предполагается, что порядок определения наличия 

или отсутствия у животных немотивированной агрессивности, а также 

критерии немотивированной агрессивности будет устанавливаться 

уполномоченным федеральным органом исполнительной власти.  

        Законопроект будет рассмотрен на ближайшем заседании Думы 

Астраханской области. В случае одобрения его депутатами, проект 

федерального закона будет направлен в Государственную Думу Российской 

Федерации.  

 

Штрафы для поджигателей могут увеличить в 10 раз 

         Законодательное Собрание Кемеровской области – Кузбасса 11.03.2022  

 

        Депутаты Государственной Думы в первом чтении приняли 

разработанный и внесенный Парламентом Кузбасса проект федерального 

закона «О внесении изменений в статьи 3.5, 8.32, 20.4 Кодекса Российской 

Федерации об административных правонарушениях». 

        Областные депутаты предложили усилить административную 

ответственность за нарушение правил пожарной безопасности в лесах (статья 

8.32 КоАП) и за нарушение требований пожарной безопасности (статья 20.4 

КоАП).  

        Существующей административной ответственности недостаточно, 

поскольку количество пожаров из года в год не уменьшается. Сегодня 

максимальный штраф для физлиц за нарушение пожарной безопасности в 

лесах составляет всего 5 000 рублей. Для должностных лиц – 50 тысяч 

рублей, а для юридических лиц – один миллион. Такие же штрафы за 

нарушение требований пожарной безопасности вне леса.  

         Проектом федерального закона предлагается увеличить размеры 

административных штрафов для граждан в десять раз, а для должностных 

лиц, предпринимателей, юридических лиц – в два раза. 

 

Создана рабочая группа для подготовки проекта закона «О науке, 

научно-технической и инновационной деятельности в Алтайском крае» 

                                             Алтайское краевое Законодательное Собрание 11.03.2022 

 

         Председатель Алтайского краевого Законодательного Собрания 

Александр Романенко подписал распоряжение о создании рабочей группы 

для подготовки проекта закона «О науке, научно-технической и 

инновационной деятельности в Алтайском крае».  



        Предполагается, что будущий закон урегулирует категории:  

- порядок формирования и реализации государственной политики 

Алтайского края в сфере науки, научно-технической и инновационной 

деятельности;  

- формы государственной поддержки научно-технической и инновационной 

деятельности;  

- основы правового статуса территорий развития научной, научно-

технической и инновационной деятельности;  

- полномочия органов государственной власти Алтайского края в сфере 

научно-технической и инновационной деятельности.  

        Первое заседание рабочей группы по подготовке законопроекта 

предварительно намечено на апрель.  

        «Вопросам правового регулирования науки и инновационной 

деятельности надо уделять больше внимания. В Стратегии развитию 

Алтайского края до 2035 года поставлена задача развить научный и 

инновационный потенциал нашего региона. Без принятия соответствующего 

закона сложно будет это делать», – отмечал в начале созыва председатель 

комитета АКЗС по образованию и науке Александр Молотов.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Управление по информации и связям с общественностью  

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-81-53 


